

## TIEMPO DE ESPERA

**Estamos llamados a vivir, a permanecer en Adviento, a perseverar en la espera, aun cuando el mundo deje de esperar.**



Continuamos en la editorial de hoy compartiendo otra de las tres claves que nos ayudará a continuar viviendo este Adviento de manera nueva, para poder preparar el camino hacia el nacimiento de nuestro Salvador y Rey, confiando, soltándonos en Dios y aprovechando la riqueza espiritual que trae este tiempo.

La segunda clave es que el Adviento es un tiempo de espera. En los primeros años del cristianismo, los creyentes esperaban que el Señor volviese, con poder, majestad y gloria, y de manera inminente esperaban la segunda venida, la Parusía, con ansias. Al respecto, dice José Manuel Eguiguren, Fundador del Movimiento en el Cuaderno de Adviento: "Pero luego comenzaron a pasar los años y muchos cristianos comenzaron a instalarse en el mundo, (...), dejando que la fe se entibiara hasta ser algo que se "tenía" pero de lo cual no dependía el rumbo integral de su vida. Tenían fe, pero no vivían de ella. (...) Desde el principio, a pesar de todo, hubo personas que quisieron tomar el Evangelio tal como era y vivirlo hasta sus últimas consecuencias. Éste es el origen del movimiento monástico (...) y también la fuente de tantas renovaciones y carismas que ha visto nacer la Iglesia a lo largo de la historia. Los monjes, cuya tradición siguió san Benito (...) fueron hombres que permanecieron en Adviento, a la espera, cuando el mundo cristiano dejó de esperar" (El Cuaderno N° 9).

Los benedictinos somos cristianos que estamos llamados a vivir, a permanecer en Adviento, a perseverar en la espera, aún cuando el mundo deje de esperar, aún cuando parezcamos raros a los ojos del mundo, aun cuando el mundo no espere nada de Dios.

¿Pero qué significa esperar? ¿Por qué tenemos que esperar? ¿Cuál es el sentido de esta espera en el Adviento? La razón más evidente para esta espera es el nacimiento de Jesús en la Navidad. Pero el Adviento es algo más que una mera preparación, es un tiempo necesario de espera. Benedicto XVI dice: "Existen maneras muy distintas de esperar. Si el tiempo no está lleno de un presente cargado de sentido, la espera puede resultar insoportable; si se espera algo, pero en este momento no hay nada, es decir, si el presente está vacío, cada instante que pasa parece exageradamente largo, y la espera se transforma en un peso demasiado grande (...). En cambio, cuando el tiempo está cargado de sentido, y en cada instante percibimos algo específico y positivo, entonces la alegría de la espera hace más valioso el presente" (Benedicto XVI, 28/XI/09).

La invitación para vivir este Adviento como tiempo de espera es a esperar desde el presente, desde la realidad de que Jesús nos acompaña hoy, nos visita hoy, nos habla hoy, también nace hoy en nuestro corazón. Una manera concreta que nos puede ayudar a esperar a Jesús desde el presente es repetir durante el día, en un momento de oración personal, una de las frases propias del Adviento: ¡Ven Señor Jesús!

### LO QUE VIENE

#### L16

Envío misioneros verano

#### V20

Jornada Navidad Educadores

#### M24

Misa de Navidad

### ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6,6)



#### Tiempo de Adviento

3° Semana | Salterio III

#### HORARIOS OFICIOS

**CSB:** 7:40 - 8:00 - 13:30 - \*17:30

**CSL:** 7:40 - 8:00 - 13:30 - \*17:00

**CSA:** 7:40 - 8:00 - 13:30 - \*17:30

\* Viernes Vísperas 16:30

**SJ:** 6:20 - 6:45 - 13:00 - 19:25

**CAPILLA VIRTUAL:** 8:00

### EVANGELIO DEL DÍA

**L16** Mt 21, 23-27

**M17** Mt 1, 1-17

**Mi18** Mt 1, 18-24

**J19** Lc 1, 5-25

**V20** Lc 1, 26-38

**S21** Lc 1, 39-45

**D22** 4° de Adviento

Mi 5, 1-4

Sal 79, 2-3. 15-16. 18-19

Hb 10, 5-10

Lc 1, 39-45

**L23** Lc 1, 57-66

### CELEBRAMOS



#### NUESTRA SEÑORA DE LA ESPERANZA

18 de diciembre

"Pues bien, el Señor mismo va a daros una señal: He aquí que una doncella está encinta y va a dar a luz un hijo, y le pondrá por nombre Emmanuel" (Is 7, 14).



**CAPILLA VIRTUAL**

LUNES A VIERNES

**Laudes**  
8:00 horas

**Lectio**  
9:00 horas

INGRESAR



**LECTIO DE LA SEMANA**

Motivaciones Lecturas Preguntas

VER LECTURAS



**MISA DE NAVIDAD**

“¡Hoy nos ha nacido un Salvador, el Mesías, el Señor!”  
(Lc 2, 11)

Martes 24 de diciembre 2024  
19:30 horas

Colegio San Benito  
Av. Parque Antonio Rabat 6150, Vitacura



MOVIMIENTO APOSTÓLICO MANQUEHUE

## NOTICIAS MAM



### Visita a la comunidad de Manquehue **RENOVAR NUESTRAS AMISTADES ESPIRITUALES**

Entre el 20 de noviembre al 3 de diciembre estuvieron visitando al Movimiento Mary Hirst (*Gap Year* 2014) y Frances Danaher (*Gap Year* 2019).

**Frances Danaher** comparte con nosotros.

#### ¿Cómo se generó la visita a Chile?

Durante la Semana Santa de este año, a partir de una experiencia de celebración comunitaria de la Pascua con un pequeño grupo de jóvenes, y un par de monjes de la comunidad de San Gregorio (antes los monjes de Downside), se me ocurrió la idea de venir a visitar la comunidad de Manquehue en Chile, y no una visita cualquiera, sino una visita oficial.

#### ¿Cuál fue el propósito de esta visita?

Aunque nos hubiera encantado venir a Chile simplemente para reencontrarnos con amigos, y hemos tenido el gran regalo de ver a muchos de ellos durante esta visita, llegamos muy conscientes de que ese no era el propósito de la visita, y que veníamos, no sólo como individuos, sino como representantes de Manquehue en el Reino Unido, con una responsabilidad y una misión en la que avanzar. Teníamos la sensación de necesitar volver al corazón de la comunidad, ponernos al día en lo que está la comunidad ahora, después de algunos años de muchos cambios, y renovarnos en el carisma de Manquehue y en nuestras amistades. Llegamos muy abiertas, porque en verdad no sabíamos muy bien qué esperar, ni qué quería Dios hacer con nosotras.

#### ¿Cómo vivieron esta visita? ¿Cómo fue la experiencia?

Durante esta visita fuimos recibidas con mucha generosidad por tanta gente, y fue una verdadera oportunidad para renovar nuestras amistades espirituales; esas amistades que misteriosamente siguen creciendo en Cristo, incluso sin que tengamos contacto entre nosotros, y que nos empujan a abrirnos a los demás, para que el amor de Dios siga brotando.

Durante esta visita se nos recordó muy fuertemente que somos parte de una única comunidad. Ya sea que estemos en el Reino Unido o en Chile, estamos fuertemente unidos en el espíritu de Manquehue. También ha sido muy alentador para nosotros recordar que los benedictinos ingleses han formado parte importante de la historia de Manquehue, por lo que somos, en cierto modo, inseparables, y también saber que tenemos el apoyo total de la comunidad de Manquehue en Chile, para lo que se esté desarrollando en el Reino Unido.

Sucedieron muchas cosas inesperadas pero maravillosas durante el transcurso de nuestra visita, incluida la oportunidad de renovar nuestras promesas. Fue otro ejemplo del tiempo perfecto de Dios, ya que renovar mi promesa me llenó de paz y certeza de que este es el lugar donde Dios quiere que esté y que me ha dado este carisma como mi camino para seguir sus caminos. Pero también, vemos esta promesa como un compromiso con cada uno en el Reino Unido que también ha recibido este carisma, y un compromiso de nutrir ese espíritu.

#### ¿Qué se llevan a su vuelta?

Regresamos al Reino Unido renovadas y llenas de esperanza, con el corazón abierto, listas para escuchar el Espíritu, para ver lo que Dios tiene proyectado para nosotras y ser valientes en seguirlo. Pedimos, humildemente, sus oraciones y cuenten con las nuestras.

Al finalizar el Mes de María en Chile, los dejo con algunas palabras de nuestra Santa Madre, que durante esta visita han sido importantes para mí, y que me hablan de confianza en el Señor, de la obediencia fiel y de esperanza: "He aquí la esclava del Señor; hágase en mí según tu palabra" (Lc 1, 38).



### Convivencia final Rama Adultos San Anselmo DIOS SE REVELA HOY, CADA DÍA, EN TODO Y EN TODOS

El jueves 5 de diciembre se realizó la convivencia final con las encargadas de los GL de la Rama Adultos SA. **Carmen Gloria Prado**, promesada y jefa de Rama, nos comenta: "Fue una instancia enfocada especialmente en agradecer con mucho cariño el trabajo realizado por cada una de ellas. Agradecer su entrega, perseverancia y disponibilidad. Luego de la oración de Vísperas tuvimos un espacio para meditar acerca del tiempo de Adviento, basándonos en algunos pensamientos y definiciones e invitando a pensar en dos realidades. Lo primero es que Dios se revela hoy, cada día, en todo y en todos. En esta revelación, Dios invisible, movido por amor, habla a los hombres como amigos (cf Ex 33, 11; Jn 15, 14-15), trata con ellos (cf Bar 3, 38) para invitarlos y recibirlos en su compañía. Lo segundo, que Dios se manifiesta en la espera. Espera que implica conversión. Espera, por tanto, activa. Se dio una conversación muy relajada y enriquecedora en la que también hablamos de sus experiencias como encargadas. Me alegra seguir viendo cómo actúa el Espíritu en la diversidad de personas y personalidades, según lo que cada una necesite en su experiencia con Cristo. Soy testigo de cómo el Señor se manifiesta y se siente 'gozoso' de hacerlo cuando un grupo de personas está realmente "unido en espíritu, dedicado a un mismo propósito" (Flp 2, 2).



### Cierre Navidad Rama Adultos San Benito DIOS HA SIDO GRANDE CON NOSOTRAS

El día lunes 9 de diciembre se celebró, en la capilla del colegio San Benito, el cierre de año 2024 de la Rama. **Magdalena Besa** (B96), jefa de Rama, compartió: "Junto a muchas comunidades e integrantes del grupo de lectio tuvimos un cierre precioso, en donde pudimos ver, a través de un video, el recuento de lo que fue nuestro año y el paso de Dios en nuestras vidas, en nuestras comunidades y el Movimiento. Pudimos ver que Dios ha sido grande con nosotras a través de todas las manifestaciones de su amor e instancias de oración, tanto personal como comunitarias. Pudimos tener un minuto de silencio y reflexión a través de la encíclica del papa Francisco, que nos habla sobre el amor humano y divino del corazón de Jesucristo. Luego compartimos un rico ágape todas juntas".



### Experiencia en San José LA ESPERANZA NO FALLA, PORQUE EL AMOR DE DIOS HA SIDO DERRAMADO EN NUESTROS CORAZONES HOY (cf Rm 5, 5)

Bajo este lema, seis alumnos y seis alumnas de San Benito y de San Anselmo, junto a los tutores Valentina Pipino (A15), Mariana Muggli (A14), Tomás Gómez (B18), Benjamín Muñoz (B19) y Daniel Hurtado (B09), promesado y director de Tutoría del CSB, vivieron durante los primeros días de diciembre la experiencia de retiro de diez días en San Beda y Santa Hilda, en la Comunidad de San José.

Tuvieron la oportunidad de unirse a la vida diaria de San José: celebrando la Liturgia de las Horas, haciendo lectio divina, experiencia de vida comunitaria y de trabajo.

**Daniel Hurtado** nos comparte: "en las espiritualidades hablamos acerca de la sed del corazón que sólo se llena con Cristo, por eso ponemos en Él nuestra esperanza. También hablamos de ser cristianos hoy. Eso le llegó mucho a los jóvenes, ya que se aterrorizó a ser audaces en tomar decisiones, compromisos y amar sin miedo. También se profundizó el tema de la oración personal, que tiene que ver con creer que yo soy más que mi dimensión material y que necesito dejar que el Espíritu actúe. Pudieron hacer preguntas acerca de la vida en San José, la vida de los oblatos en general, la búsqueda de la vocación y la felicidad. Tuvimos espacios de trabajo, paseos y revisión comunitaria y convivencia".

## ESPACIO ABIERTO: IGLESIA HOY



### BIENVENIDA AL CARDENAL FERNANDO CHOMALI

Ayer domingo 15 de diciembre, en una Catedral Metropolitana repleta de fieles, la Iglesia de Santiago recibió al recién creado Cardenal Fernando Chomali Garib, arzobispo de Santiago. A la cita también asistieron autoridades de los tres poderes del Estado, los comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas y Carabineros, y el alcalde de Santiago, Mario Desbordes, entre otros.

En su homilía, monseñor Chomali llamó a preguntarse: "¿Por qué siendo Chile un país laico se encuentran hoy aquí las máximas autoridades del Estado? Hay una sola razón: la Iglesia Católica realiza una labor extraordinaria y sin la Iglesia Católica, Chile sería distinto". Se refirió luego a los tres compromisos que asume como cardenal: "En primer lugar, como nos planteó el Papa, ampliar la mirada. Para poder abordar con mayor profundidad la violencia, las inequidades y tantos problemas sociales que tenemos. En segundo lugar, me comprometo a rezar por Chile, por las autoridades. Por lo demás, estoy obligado a hacerlo desde que me ordené diácono. Y lo hago de corazón, porque si el Señor no construye la casa en vano se cansan los albañiles. Y, en tercer lugar, me comprometo a estar con los pies desnudos para que me duela la pobreza, para que me duela ver a aquellos que viven como yo no quisiera vivir. Para que nunca sea indiferente frente a un hermano que sufre".

[Ver noticia completa](#)

## LINKS DE INTERÉS



**“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a).**

---

Escríbenos a [boletin@manquehue.org](mailto:boletin@manquehue.org)

 [@movimientomanquehue](https://www.instagram.com/movimientomanquehue)